



## NOTA DE PRENSA

Infografía para hacer donaciones útiles a los afectados por la DANA

### **Solidaridad Enfermera publica una infografía con pautas para ‘donar con conciencia’ en las tragedias humanitarias**

- **La ONG del Consejo General de Enfermería (CGE) publica una infografía con recomendaciones para realizar diferentes tipos de donaciones como económicas, de material, medicamentos o alimentos.**
- **“Solidaridad Enfermera sigue en primera línea recibiendo, gestionando y repartiendo la ayuda a las enfermeras españolas”, explica Florentino Pérez Raya, presidente del CGE.**
- **Las claves de hacer una donación pasan por que esta sea “útil y digna”, que sean “a organizaciones de confianza” e “informarse sobre las necesidades que se tienen que cubrir”.**

**Madrid, 30 de diciembre de 2024.-** El desastre provocado por la DANA que arrasó parte de la Comunidad Valenciana el pasado mes de octubre motivó una ola de donaciones por parte de la población con afán de ayudar a la recuperación de las zonas y familias afectadas por el temporal.

Solidaridad Enfermera, ONG del Consejo General de Enfermería (CGE), ha actuado durante estos meses como canalizador de la ayuda humanitaria y donaciones para las zonas de la DANA. A través de una gran nave situada a pocos kilómetros de los territorios más afectados, las enfermeras han ayudado a recibir, clasificar, inventariar y distribuir las donaciones de manera certera. Llevar la ayuda donada por las enfermeras españolas exactamente a donde se necesita.

Pero ese torrente de solidaridad necesita mantener un orden desde el momento que se realiza una donación. Es por esto que, desde la misma ONG, han preparado una infografía, con información del Ministerio de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030, para saber qué donar, qué no, y cómo hacerlo.

"El torrente de solidaridad que hemos visto desde nuestra ONG es admirable, pero se ha evidenciado la importancia de donar teniendo en cuenta las necesidades de los afectados y con cabeza. Solidaridad Enfermera se ha posicionado como un espacio que ha dirigido las donaciones para los afectados de la DANA a los lugares donde más se necesitan y, desde la organización, siguen en primera línea recopilando, gestionando y repartiendo la ayuda de las enfermeras españolas", comenta Florentino Pérez Raya, presidente del CGE.

### **Acciones concretas para las donaciones**

"Es impresionante la respuesta de humanidad que se ha recibido y cómo ha habido una gran movilización de personas dispuestas a ayudar. Pero hay algo importante que debemos recordar: no todo lo que se haga en una emergencia va a ser útil, tenemos que asegurarnos de que nuestras acciones sirvan. Por eso, es clave contar con el apoyo de organizaciones que saben cómo hacerlo bien, porque tienen los profesionales que nos pueden orientar. En el trabajo que hemos hecho desde que comenzó todo, creemos que, agrupando unas recomendaciones sencillas, podemos mejorar mucho la eficacia de la ayuda", pone de manifiesto Isabel Abero, enfermera responsable de Solidaridad Enfermera.

De esta manera, desde la ONG vinculada a la Organización Colegial de Enfermería destacan dos aspectos que se deben tener en cuenta siempre que se quiera realizar una donación. En primer lugar, un consejo esencial: informarse sobre las necesidades que hay por cubrir, qué organizaciones están trabajando en ello y qué tipos de donaciones se aceptan.

### **Dónde y cómo donar**

Además, recomiendan hacer una revisión mínima de la organización detrás del proyecto, así como que la donación que se haga "sea útil y digna", pues argumentan que donar material que está en mal estado "puede afectar a la autoestima y confianza del receptor, haciendo que se sienta menospreciado o frustrado". Además, es importante asegurarse de que estos materiales estén en buen estado para evitar riesgos o problemas para la salud.

Por otro lado, desde Solidaridad Enfermera dan consejos para hacer diferentes tipos de donaciones. En el caso de las económicas comentan que en este tipo de donaciones son preferibles a las materiales, ya que "las necesidades cambian constantemente y los bienes donados en especie no pueden ajustarse a lo que realmente se necesita". Además, recomiendan que las donaciones sean "organizaciones de confianza y nunca a particulares". Matizan como importante no hacer donaciones en efectivo, pues hay riesgo

de caer en una estafa. "Lo ideal es hacer bizum o transferencia bancaria a cuentas de confianza", indican.

Respecto a las donaciones materiales, apuntan hacia la importancia de no donar productos incompletos, que estén en mal estado o que puedan ser inseguros. Además, recomiendan no donar de forma individual, pues "genera costes y complicaciones logísticas" así como, en lo referente a productos sanitarios, higiene y de bebés, recuerdan que estos "deben estar precintados para garantizar la seguridad sanitaria.

Asimismo, desde Solidaridad Enfermera aportan consejos si lo que se quiere es donar medicinas o alimentos. En el primer caso, piden que sigan la normativa para garantizar su trazabilidad y uso seguro, y solo si una ONG lo ha pedido de manera concreta. Y además, que se canalicen a través de entidades especializadas en ello. En lo que se refiere a alimentos, pautan que estos tengan larga duración a temperatura ambiente, que no sean perecederos y que tengan buena calidad nutricional.